

an die Mitglieder der Kirchgemeinderäte
der katholischen Kirchgemeinden
und Kirchgemeindev Verbände des
Kantons Thurgau

Weinfelden, 12. Juni 2024

Rundschreiben Juni 2024

Sehr geehrte Damen und Herren

Zu Beginn des dritten Quartals des Jahres 2024 informieren wir Sie über Themen, welche für die Kirchgemeinden wichtig sind.

1. BVG-Meldungen bei Personalwechsel innerhalb von Kirchgemeinden

Bei der Versicherung für berufliche Vorsorge der katholischen Kirchgemeinden Thurgau handelt es sich um einen BVG-Verbund. Daher muss bei einem Mitarbeitendenwechsel von der einen katholischen Kirchgemeinde im Kanton Thurgau zur anderen katholischen Kirchgemeinde im Kanton keine Aus- und Eintrittsmeldung vorgenommen werden. Der Wechsel kann mit einer Übertritts-Meldung (siehe beiliegende Excel-Datei) vorgenommen werden. Diese Praxis hat den Vorteil, dass bei betroffenen Versicherten (Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer) der bei einem Wechsel anfallende Zinsverlust von 4 Tagen nicht zum Tragen kommt. Die Freizügigkeitsleistung wird beim Übertritt nahtlos übertragen.

2. Revisionen 2023

Gestützt auf § 28 Abs. 2 Ziff. 4 litt. A LKV und § 36 Abs. 1 LKG bitten wir Sie, die Unterlagen zur Revision der Jahresrechnung 2023 Ihrer Kirchgemeinde unmittelbar nach der Kirchgemeindeversammlung einzureichen. Die Revisionen werden laufend bis Ende Dezember 2023 vorgenommen.

Die Revisorin verzichtet auf eine individuelle Aufforderung zur Einreichung der Unterlagen. Wir bitten Sie, die Unterlagen Ihrer Kirchgemeinde zur Jahresrechnung 2023 unaufgefordert einzureichen.

Hinweis: Im Rundschreiben vom April 2024 haben wir Ihnen eine Checkliste zur Einreichung der Jahresrechnung und den Vorschlag für das Register zur Erstellung der einzureichenden Abschlussunterlagen zugestellt.

3. Lange Nacht der Kirchen vom 23. Mai 2025

Im Jahr 2023 fand das ökumenische Projekt zum ersten Mal im Thurgau statt. 38 Aktionen wurden über den ganzen Kanton verteilt organisiert, zu je einem Drittel aus einer evangelischen Kirchgemeinde, einer katholischen Pfarrei oder in ökumenischer Zusammenarbeit.

Kirchen, Kapellen oder Plätze waren zwischen 18 bis 24 Uhr besondere Orte der Gastfreundschaft. Eingeladen war die ganze Bevölkerung, welche für einmal die Kirchenräume auf besondere Art erleben konnte. Die Kirchgemeinden und Pfarreien erhielten die Gelegenheit, über das bekannte Kirchenmilieu hinaus zu wirken. Deshalb waren gerade auch originelle Ideen, Experimente oder Kooperationen willkommen. Diese grosse Chance wurde im Thurgau genutzt.

Am 23. Mai 2025 findet die nächste «Lange Nacht der Kirchen» statt, auch im Kanton Thurgau. Wir laden Thurgauer Kirchgemeinden und Pfarreien zur Teilnahme ein. Es freut uns, wenn sich viele Gemeinden und Pfarreien der schweizweiten Aktion anschliessen!

Bitte informieren Sie das verantwortliche Team und vergessen Sie nicht, die «Lange Nacht der Kirchen» im Budget 2025 zu berücksichtigen.

Von der Fachstelle Kommunikation der Katholischen Landeskirche Thurgau werden Sie nach den Herbstferien weitere Informationen erhalten.

4. Domherr des Standes Thurgau

Domherr Theo Scherrer hat Anfang des Jahres 2024 bei Bischof Felix Gmür seine Demission per 30 Juni 2024 eingereicht. Der Bischof von Basel hat die Demission angenommen. Wir danken Theo Scherrer für sein grosses Engagement.

Auf den 1. Juli 2024 hat Bischof Felix Gmür Roland Häfliger, Pastoralraumpfarrer, Frauenfeld, zum nichtresidierenden Domherrn des Standes Thurgau ernannt. Wir gratulieren Roland Häfliger herzlich zu dieser Ernennung und wünschen ihm alles Gute in und viel Freude an seinem zusätzlichen Amt. Die Einsetzungsfeier findet am Mittwoch, 27. November um 16.30 Uhr in der Kathedrale St. Ursen in Solothurn statt.

5. «Treffpunkt» mit den Fachstellen

Die Fachstellen Kommunikation, Jugend, Religionspädagogik und Kirchliche Erwachsenenbildung laden zu einem «Treffpunkt» am **Mittwoch, 23. Oktober 2024, von 19.00 bis 21.30 Uhr**, ins Zentrum Franziskus ein. Der Kontakt und die Vernetzung zwischen den Mitgliedern von Kirchgemeinderäten und Fachstellen soll gestärkt und gefördert werden. Neben Informationen zu konkreten Dienstleistungen, aktuellen Entwicklungen und Umsetzungen arbeiten wir gemeinsam an Ihren Fragen in Bezug auf Angebote und Services der Fachstellen weiter. Dieser Abend soll von inhaltlichem Austausch über Herausforderungen und Bedürfnisse vor Ort geprägt sein. Den Abschluss bildet ein Apéro.

Die Fachstellenleitenden empfehlen, die Kirchgemeinderäte und Kirchgemeinderätinnen mögen in Mehrzahl und zusammen mit der pastoralen Leitung teilnehmen, so dass der Austausch und das Kontaktknüpfen nicht nur von einer Person abhängig ist. Der Kirchenrat bittet Sie, sich bereits heute das Datum vorzumerken.

6. Kurse für Behördenmitglieder

Die Fachstelle Kirchliche Erwachsenenbildung bietet verschiedene Kurse spezifisch für Mitarbeitende und Behörden an. Wir machen Sie hier auf einige Kurse aufmerksam:

- 29. Juni 2024: «Jonglieren mit Zahlen», Grundlagen der Führung von KG-Rechnungen
- 27. August und 3. September 2024: «Protokolle schreiben»
- 31. Oktober 2024: «Kurs für Sicherheitsbeauftragte»
- 4. und 18. November 2024: «Versammlungen leiten»

Diese und viele weitere Veranstaltungen und Kurse finden Sie unter: <https://www.kath-tg.ch/de/kirch-erwachsenenbildung/veranstaltungen-keb>

Vielen Dank für Ihr Interesse und Ihre Mithilfe. Wir wünschen Ihnen bereits heute schöne und erholsame Sommerferien.

Freundliche Grüsse

KATHOLISCHER KIRCHENRAT DES KANTONS THURGAU



Cyrill Bischof
Präsident



Michaela Berger-Bühler
Generalsekretärin